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Protokoll zur Mitgliederversammlung des BUND-Kreisverbandes am 7. März 2019 
 
 
1. Begrüßung 
Stefan Flaig begrüßte die Anwesenden. Gerhard Müller, neuer Sprecher des LNV-AK LB konnte 
leider wegen Erkrankung nicht teilnehmen. Ansonsten wurde die Tagesordnung bestätigt. 
 
 
2. Jahres- und Kassenbericht 2018 Vorstand und Schatzmeisterin 
 
Wiederbelebung OV Ditzingen. 2018 wurden die Mitglieder zu einem „Stammtisch“ eingeladen, 
um neue Aktive zu finden. Leider konnte dieser nicht stattfinden, weil in der RGS bei den 
Adressen ein Fehler passierte und fast keine Einladungen bei den Adressaten ankamen.  
 
Die Homepage des KV ist nach dem Relaunch weiterhin beim Regionalverband zu finden, konnte 
aber aus Kapazitätsgründen noch nicht aktualisiert werden. 
 
Die Wildkatzenweg-Studie ist abgeschlossen worden durch Matthias Jensen. Die Daten sind ins 
GIS beim LRA eingetragen. Landrat Dr. Haas ist Schirmherr. In verschiedenen Orten wurden 
erfolgreiche Veranstaltungen und Gespräche durchgeführt. Frau Stelzner, die neue 
Naturschutzreferentin des LV, wird in Zukunft einen Tag in der Woche das Wildkatzenprojekt 
betreuen. 
 
Die Pflegeaktion Geigersberg wurde wieder fristgerecht durchgeführt. Dafür wird ein 
Dienstleister für das Mähen bezahlt. Das Abrechen wird von BUND-Mitgliedern erledigt.  
 
Die Solarkreisliga wurde bis 2014 jedes Jahr durchgeführt. Durch die abnehmende Beteiligung 
der Kommunen wurde beschlossen, diese Aktion zweijährlich durchzuführen. Leider wurden seit 
2016 keine wesentlichen Zuwächse verzeichnet und deshalb die Solarkreisliga nicht mehr 
durchgeführt.  
 
Bezüglich Plastikeinträge in die Biomüll-Tonnen wurden Gespräche mit Landrat Dr. Haas und 
dem AVL-Chef geführt. In der Jahresrechnung an alle Haushalte wurde von der AVL ein Flyer 
beigefügt, um auf die Problematik aufmerksam zu machen. Es ist allerdings zu befürchten, dass 
sich nichts grundlegend an den Fehlwürfen ändert. 
 
Beim Steinbruch Fink in Bietigheim-Bissingen geht die Auffüllung weiter. Eine Umweltmeldung 
hat nichts gebracht, weil sich das Ministerium auf die Aussagen des Landratsamtes beruft. Leider 
hat der BUND keine Handhabe, weil er keinen Zugang zum Gelände hat, um zu prüfen, inwieweit 
gegen das EU-Tötungsverbot verstoßen werden. 
 
In letzter Zeit wurden wieder verstärkte Grünpflege-/Sägeaktionen im Landkreis festgestellt. 
Conrad Fink hat die Orte ermittelt. Die Zusammenfassung wurde an die Presse weitergeleitet, die 
darüber berichten wird. 
 
Der Kassenbericht wurde vorgetragen und die Abrechnungsformulare zur Durchsicht an die 
Anwesenden weitergereicht. Ohne Durchlaufposten wurden im Jahr 2018 7.180,- € 
eingenommen und 5.340,- € ausgegeben. Somit blieb ein Überschuss von 1.840,- €, der die 
Rücklage des KV auf 23.500,- € erhöht. Darin sind allerdings noch ca. 3.500,- € OV-Gelder und 
5.000,- € Projektgeld (WKK-Studie; wird Anfang 2019 ausgezahlt) enthalten. Die tatsächliche 
Rücklage bzw. das Vermögen beträgt demnach 15.000,- €. 
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3. Kassenprüfung 
Eberhard Pfitzner berichtete in seiner Eigenschaft als Kassenprüfer (auch für den verhinderten 
Ulrich Glaser), dass die Kassenprüfung im Februar stattfand und keine Beanstandungen gefunden 
wurden, die Kasse hervorragend geführt wurde.  
 
4. Es folgte die Aussprache zu den Berichten. 
 
5. Entlastung des Vorstands 
Eberhard Pfitzner bat die Anwesenden um Entlastung von Vorstand und Schatzmeisterin. Die 
Entlastung wurde einstimmig bei 2 Enthaltungen beschlossen. 
 
6. Bei der Nachwahl von Regionaldelegierten stellte sich niemand zur Verfügung. 
 
 
7. Ausblick für 2019 
Das Wildkatzenprojekt kommt jetzt verstärkt in die Umsetzungsphase. Außerdem wurde ein 
Förderantrag zur Öffentlichkeitsarbeit an die KSK-Umweltstiftung gestellt, der im Juli entschieden 
wird. 

Die Pflege Geigersberg wird erneut durchgeführt. Es ist geplant, BUND-Jugendliche im Kreis per 
E-Mail zur Pflegeaktion einzuladen. 

Bei der nächsten Vorstandssitzung soll über neue Kriterien für die Solarkreisliga beraten werden. 

Das Thema Stadtbahn verfolgt der KV im Aktionsbündnis weiter. 

Beim Thema Plastik im Biomüll wird bei der AVL nach einem wirksamen Konzept zur Reinhaltung 
nachgehakt. Falls das nicht vorgelegt wird, soll über die Öffentlichkeit Druck gemacht werden. 

Der anhaltende Flächenverbrauch (Gewerbe + Wohnen) wird weiterhin in der Presse 
angeprangert. 

Ende März 2019 findet ein neues Treffen in Ditzingen statt (auch Gerlinger Mitglieder 
eingeladen), um mittelfristig den OV wiederzubeleben. Herr Klingler aus Ditzingen engagiert sich 
als BUND-Mitglied hier sehr stark. 

Die Homepage soll demnächst aktualisiert werden. 
 
 
Stefan Flaig dankte den anwesenden Aktiven für Ihre Arbeit und schloss die Versammlung. Ein 
Fachvortrag von Frau Stelzner zum Naturschutz in der Stadt schloss sich an. 
 
Protokoll: Roswitha Schmidt, Stefan Flaig 
 


